

APORTACIONES AL CATALOGO FLORISTICO ALMERIENSE

Por

* Antonio Pallarés Navarro

La provincia de Almería, situada en el extremo suboriental de la Península, abierta profusamente a la influencia marina del mediterráneo, y recorrida por varias alineaciones montañosas de margas y calizas dolomíticas unas, de pizarras y micasquistos metamórficos otras y hasta de andesitas y dacitas volcánicas algunas, entre las que abundan las llanuras de sedimentos de margas marinas miocénicas muy ricas en sales, con un clima mediterráneo seco, que se extrema hasta niveles desérticos en grandes zonas, es asiento por ello, de una variadísima flora, en la que confluyen especies del Dominio Euro-Siberiano Occidental y Mediterráneo con abundancia de endemismos Ibero-Africanos. Ello motiva, que nuestro catálogo florístico aún incompleto, sea el más rico de la España peninsular, sin considerar las variedades a que dan lugar los caracteres de adaptación de las especies a tan cambiante y adverso medio.

No obstante, la presión demográfica en algunas áreas provinciales, traducida en urbanizaciones y vías de comunicación indiscriminadas, el incremento de roturaciones para asentamiento de una agricultura extensiva en zonas claramente silvicas y las adversas condiciones ecológicas agravadas por una pertinaz sequía entre otras causas, han provocado la desaparición de gran número de taxones terófitos, muchos de ellos endemismos muy valiosos, ante la pasividad de una sociedad consumista de muy escasa sensibilidad ante los temas medio-ambientales.

Por todo ello, constituye una gran satisfacción, el poder mencionar una serie de especies que no habían sido citadas de nuestra Provincia y con ello, compensar en parte el número de las que, día a día y por diversas causas, es preciso borrar de nuestro Catálogo Florístico.

* Edificio de Servicios Múltiples
IARA - ALMERIA